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Asunto: Seguimiento de la reunión con representantes de las ONG sobre el funcionamiento de los 

Consejos Consultivos 

Estimados representantes de las ONG: 

Gracias por haber participado en la reunión sobre el funcionamiento de los Consejos Consultivos el 

16 de septiembre. Los consejos consultivos tienen un papel importante que desempeñar en la 

política pesquera común y estamos muy agradecidos por el trabajo que están realizando. El 

asesoramiento que producen es una parte importante de la consulta sobre el marco anual de TAC y 

cuotas, pero también para otras medidas de ordenación pesquera adoptadas mediante 

regionalización. Los consejos consultivos están consagrados en la legislación de la UE y seguirán 

siendo nuestro principal foro de partes interesadas. 

Escuché con gran interés los problemas y dificultades que están enfrentando en algunos Consejos 

Consultivos. Si bien entiendo que la situación varía mucho de un Consejo Asesor a otro, estoy de 

acuerdo con usted en que hay margen de mejora, que tenemos que iniciar. Se establecieron 

consejos consultivos para reunir a todas las partes interesadas en torno a la misma mesa para tener 

un enfoque de abajo hacia arriba en el proceso de toma de decisiones de la UE y aumentar la 

transparencia en la forma en que las partes interesadas interactúan con la Comisión. A lo largo de 

los años, han demostrado que pueden funcionar con éxito. 

Por supuesto, para que los Consejos Consultivos funcionen correctamente, todas las partes 

interesadas que representen intereses diferentes deben participar. La salida de varias ONG sería un 

gran paso atrás. Haría menos representativos a los consejos consultivos y, por tanto, los debilitaría 

inevitablemente. Por otro lado, las ONG también perderían un importante canal de influencia, ya 

que ya no podrían contribuir al proceso de regionalización a través de los Consejos Consultivos. 

Todos los lados perderían. 

Si bien no podemos interferir en la gestión diaria de los Consejos Consultivos, estamos dispuestos a 

participar en la búsqueda de soluciones. Sin embargo, para eso, necesitamos a todos los actores, 

ciertamente también a las ONG alrededor de la mesa de diálogo. No veo cómo podríamos identificar 

soluciones sin un diálogo entre todas las partes interesadas. 



Electronically signed on 26/09/2020 15:06 (UTC+02) in accordance with article 11 of Commission Decision C(2020) 4482 
 

Permítanme darles un conjunto de acciones que tengo la intención de implementar en breve para 

reaccionar con prontitud: 

1. Como seguimiento de la reunión del 16 de septiembre, enviaré una carta a todos los 

presidentes y secretarías para informarles de nuestra reunión y sus resultados. 

Recomendaré que esta carta se distribuya a todos los miembros, para que todos los 

interesados estén al tanto de la situación y puedan participar en las reflexiones sobre 

posibles soluciones. 

2. Habrá una reflexión en la DG MARE para identificar soluciones que podrían implementarse 

rápidamente. 

3. A principios de noviembre, organizaremos una reunión Inter-CC para discutir cuestiones de 

funcionamiento como hicimos el año pasado. De acuerdo con la reunión del año pasado, 

propondremos a todos los miembros que planteen problemas y presenten propuestas o 

mejores prácticas. Para aumentar la transparencia, recomendaría que tales intervenciones 

se preparen en cooperación con el presidente y la secretaría de cada Consejo Consultivo y 

que involucren a todas las partes interesadas. 

4. Propondremos capacitación a los presidentes y secretarías recién nominados. 

5. Como dije durante la reunión, no es realista modificar el Reglamento de la PPC. Sin embargo, 

una modificación de las normas sobre el funcionamiento de los consejos consultivos1 que se 

establecieron en el Reglamento Delegado de la Comisión es una posibilidad que debería 

explorarse para abordar algunas de las cuestiones destacadas en la reunión. El 18 

Septiembre, le escribimos para presentar ideas sobre dicha modificación. A partir de las 

propuestas que recibiremos, exploraremos la posibilidad de modificar el acto delegado con 

el fin de mejorar el funcionamiento de los Consejos Consultivos. 

Con todo esto en su lugar, espero que las cosas evolucionen rápidamente en la dirección buscada. 

Paralelamente, cuento con su enfoque positivo y cooperativo, y espero que las ONG vuelvan a 

formar parte de los Consejos Consultivos. Me gustaría agradecerle una vez más su compromiso y 

contribución sustancial a nuestro esfuerzo conjunto por una pesca más sostenible, un medio 

ambiente mejorado y una mayor transparencia. 

Gracias también por el debate abierto y franco y espero con interés nuestro constructivo trabajo 

conjunto. 

Sinceramente, 

Charlina VITCHEVA 

Cc: todos los Presidentes y Secretarías de Consejos Consultivos. 

 

 
1 Delegated Regulations 2015/242 (OJ L 41,17.2.2015, p.1) and 2017/1575 (OJ L 239, 19.9.2017, p.1)    


